

Los maestros protestan contra las declaraciones ministeriales

Notas Editoriales

Un proyecto digno de atención

El diputado don Ricardo Fournier acaba de presentar a la consideración del Congreso Nacional un proyecto de ley de suma importancia que a no dudarlo merecerá la atención del Congreso y su aprobación.

Se trata de mejorar la condición de los presos que por falta de recursos se ven imposibilitados para atender a su defensa.

Existe en nuestras leyes el cargo de defensor de oficio, en virtud del cual cuando la persona que ha delinquido está absolutamente imposibilitada por su pobreza, para pagarse una defensa, el juez encarga esa defensa a una persona que con el nombre de «defensor de oficio» está obligada a hacerla gratuitamente.

Como es natural, como no existe ninguna esperanza de ganancia económica por parte del defensor, éste no siempre se preocupa de hacer un trabajo eficiente, y las más de las veces no da ningún paso en la defensa encargada, por no dejarle tiempo para ella los trabajos remunerados que tiene a su cargo.

Como consecuencia de esto, las cárceles están llenas de gentes que a la tristeza de su delincuencia suman la de no poderse defender por su mala condición económica.

A remediar este mal viene el proyecto que hoy es acreedor a nuestro elogio.

Se pretende, en la ley que comentamos, que sean creados cargos de defensor de oficio, de nombramiento de la Corte Suprema de Justicia, y remunerados, para que se encarguen de la defensa de los delinquentes imposibilitados para pagar esos servicios.

Tales cargos existirán dos en esta capital, y uno en cada una de las ciudades de Cartago, Heredia, Alajuela, Puntarenas, Limón, San Ramón, Liberia y Santa Cruz.

El proyecto a que nos referimos ha merecido la recomendación muy calurosa del Delegado de la Municipalidad de San José en el Consejo de Prisiones; del Director de la Cárcel de Varones de esta capital y del señor Inspector Judicial.

Los manojos de hombres que sin defensa alguna pasan en las cárceles del país los largos días sin una esperanza que alumbre la oscuridad de sus prisiones, habrán de sentir un soplo de vida y de redención el día en que este proyecto sea, como no dudamos que lo será, ley de la República.

Felicitemos al representante Fournier por su humanitario proyecto.

Informe presentado por don Jorge Aragón sobre las cuentas municipales

Declara que éstas están correctas y perfectamente de acuerdo con la Contaduría y con el Banco

Ha sido elevado a la autoridad respectiva el informe de don Jorge Aragón sobre las cuentas municipales, y el cual dice así:

San José, Mayo 30 de 1927.
Señor Secretario de la Municipalidad de este Cantón.

Ciudad

Muy Sr. mío:

En conformidad con el acuerdo dictado por la Municipalidad en su sesión ordinaria celebrada el día 1.º de Febrero ppdo., por el cual se me comisionaba para hacer la revisión de los libros de la Tesorería y Contaduría Municipales de los años 1925 y 1926, me permito presentar el informe del

caso a fin de que Ud. se sirva ponerlo en conocimiento de los señores Regidores en su próxima sesión.

Siendo las operaciones de de Caja la base de la Contabilidad Municipal, he prestado especial atención a las cuentas presentadas por la Tesorería, revisando cuidadosamente en sus libros sus entradas y salidas diarias, confrontando cada vez el saldo con el estado respectivo del Banco de Costa Rica. Los saldos al 31 de Diciembre de los años 1925 y 1926 los encuentro perfectamente de acuerdo con la Contaduría y con el Banco. Los libros han sido llevados con toda escrupulosidad.

Igualmente encuentro correctos los libros de la Con-

Los inquilinos de la Cruz Roja carecen de derechos y de razones para sus reclamos

El General don L. D. Tinoco nunca ha querido construir una casa por 1800 colones

Un meeting para el domingo

El martes por la noche se reunió el Comité Nacional de la Cruz Roja. Se trataron muchas cuestiones, pero la principal por la de los reclamos de un grupo de inquilinos de las 120 casas de la Cruz del Barrio México.

Crean los quejosos que cada casa sólo debe pagarse con mil colones y hasta han hecho un presupuesto de construcciones y materiales que no se acepta.

Se quejan de los pagos de ₡ 17 al mes, cuando por esa suma no se consigue una casa de madera en San José con pisos, sala dormitorio, cocina, y también inodoro de porcelana.

Se quejan de que haya que incluir los ₡ 2 mensuales de seguro de incendio, cuando tal prima garantiza la propiedad de la casa y sirve de base a las operaciones de crédito hechas para adquirir las casas.

Ignoran los inquilinos que los excusados cuestan según cuenta acaba da de presentar, ₡ 5055 pagados al cortatista Wolff, el único que quiso hacer la obra a plazos.

Y se duelen de los pa-

gos gentes atraídas en 8, 6, 5 y tres meses de abonos.

Alrededor de este asunto se hace política y obstruccionismo pues honrado es confesar que hay partes cumplidas que están satisfechas con las casitas, que naturalmente por ₡ 1700 no pueden ser palacios.

Alguna vez el general don Demetrio Tinoco se quejó de las casas y de su valor. Se le llamó y se le ofreció pagar ₡ 1800 por una—firmó un convenio,—pero la casa no llegó a construirse. De seguro sacó cuentas y no quiso perder.

Dicen los inquilinos que pedirán al Congreso que les rebaje las casas a mil colones y los abonos a ₡ 10 al mes. Eso es ya otro cantar y el Congreso podrá hacer lo que quiera, hasta re-

galar las casas, pero la gestión del Comité Nacional ha sido completa y correcta.

Los inconformes han dispuesto un meeting para el domingo para aclarar su situación. Será a las 13 1/2 horas y se verificará en el mismo barrio.

Pero no pueden argumentar nada pues cada uno ha firmado un contrato en que aceptan todas las condiciones. Más bien ha habido muchas contemplaciones y sólo se sabe de un caso de desahucio.

Sin embargo hay casos en que ofrecen 50 y 60 colones como prima para adquirir una de esas casitas.

Pronto habrán algunas reformas como la construcción de un muro de defensa contra

Los maestros y directores se reúnen hoy a las 15 h. para protestar

Causan disgustos las declaraciones de los Ministros Dobles y Soley

Las manifestaciones que aparecieron hoy en un diario hechas por los ministros Soley y Dobles, han causado profunísimo malestar entre los docentes.

Esperaban ellos más apoyo y no la lucha que por partida doble les han recetado los ministros de Hacienda y de Educación. Y la bomba cayó en las escuelas con todo ruido. Temprano los preceptores leían y comentaban las palabras de los voceros del gobierno.

Hubo gestos de desaprobación y hasta de protesta. Para las horas de la tarde se acordó una reunión, convocando a ella a todos los maestros de la capital y de los distritos.

La asamblea dictará un acuerdo de simpatía y de adhesión al diputado Ortiz autor del proyecto de aumento de sueldos del magisterio. La conducta de los maestros es firme y decidida. En el Congreso se hará toda clase de labor para que el aumento sea de un 20% por lo menos.

El gobierno confiesa que las rentas producen más y cada año en el Presupuesto hay un exceso de entradas que deben repartirse entre los maestros.

el río y el arreglo de las callejuelas.

También es muy posible que se pinten todas las casas para proteger las maderas, y todo eso lo hará el Comité sin cobrar extras a sus inquilinos, como no las ha cobrado por los inodoros.

La desilusión del censo de San José

No somos más que 52,800

Ayer se comentaba que la cifra del censo de San José no era halagadora. Todos creían que esto tendría 100 mil o 75 mil habitantes y ahora resultan que solo son 52,800 josefinos.

Total, poquita gente y mucha bulla. Algunos piensan que el empadronamiento ha sido defectuoso.

No sesionó la Facultad de Medicina

Falta de asuntos

Por la falta de asuntos urgentes no se sesionó anoche la Facultad de Medicina. No obstante se esperaba considerar el problema de rentas que trata de restar de la Facultad de Ingenieros.

Mañana llegará a esta capital el pontífice de la charla lírica don Federico García Sanchiz

En nombre de la Sociedad de Beneficencia Española le darán la bienvenida los señores Ricardo Falcó y Secundino Vicente

La representación de LA PRENSA

En el tren de mañana a las 4, procedente de Limón, llegará a esta capital el señor Federico García Sanchiz, considerado el pontífice de las charlas líricas.

Acaba de realizar una jira por importantes países de la América, y en todos ellos encontró el aplauso de los públicos que escucharon su palabra y de los críticos que juzgaron su persona como orador ameno. Es su palabra fácil, sabe describir con belleza, y llega al corazón de quienes lo escuchan.

Las charlas líricas, la especialidad de García Sanchiz, han tenido éxito, han merecido el elogio y la alabanza. Con ellas ha recorrido el joven continente, saliendo de España, su patria, para traer a la América, su verbo rico, descriptivo, porque Sanchiz en sus charlas

hace vivir las cosas, da vida a la materia, hace hablar al arroyuelo de cristalinas aguas, al árbol que hay en sus márgenes, al pajarillo que canta en sus ramas. Remonta su imaginación hacia tierras hispanas (fue esta una de las charlas que escuchamos en Lima) llega su espíritu a rincones que son reliquias históricas, los detalla, los analiza y con su belleza descriptiva va dibujándose la Alhambra de Granada, la Giralda de Sevilla y en ellas figuras poéticas, charlas de García Sanchiz con personajes de misterio y de amor.

En nombre de la Sociedad de Beneficencia Española le darán la bienvenida los señores Ricardo Falcó y Secundino Vicente.

Los señores Asdrúbal Villalobos y Manuel Corona Cid, lo saludarán por LA PRENSA.

DEL CUADRO URBANO

El Sr. que sonríe maliciosamente cuando pasamos

Allí está él de pie en una esquina haciendo número en un grupo de gente sin que hacer. Comentan cuanta insignificancia se presta para el comentario mordaz, y pobre de la mujer cuyo nombre salga de los labios de uno de ellos, por lo que «barajan», como dicen los viejos criollos, depedazándolo y mancillándolo.

El entretenimiento favorito de ellos, es la maledicencia; cuando despachan a su antojo una honra, se sienten satisfechos. Se paladean como si saboreasen algo exquisito y siempre están prontos para «pescar» las cosas «al vuelo».

Son por lo general de rostro antipático, de marcada hipocrecía, frente a uno sonríen con delicadeza, volviéndoles la espalda, lo «acribillan» a chismes. Para ellos no hay nada honorable, y si les preguntáis por los antecedentes de cualquier persona, os da unos datos extensos y detallados para desacreditarla.

Entre ellos hay siempre uno que se conside-

ra el más avanzado en la materia, y se esfuerza por aparentar picardía, aunque casi siempre tiene una cara de bobo que ya la quisiera Soler para algunas de sus características.

Este señor tiene la costumbre de sonreír maliciosamente cuando pasa alguna persona que no es de su agrado, y posee la virtud de contagiar la risa a sus compañeros, cosa muy vulgar entre los tontos, por lo cual el hecho no nos extraña. Desde luego esa impertinencia molesta, y de buena gana se le haría poner serio, pero como se trata de una de esas tantas necesidades de que padece desgraciadamente la humanidad, no queda más recurso que dejarlos. Bien se dice que «cada loco con su tema»... como se puede agregar «cada tonto con el suyo»...

CALIXTO ROSALES

Taller de Hojalatería,
Fontanería y Electricidad
25 varas al Norte de Alajuela

Se hace cargo de todo trabajo
concerniente al ramo

Teléfono 1250
SAN JOSE, COSTA RICA

La Subsecretaría de Higiene y Salud Pública contesta a un artículo de «Los Lunes»

Se refiere a las enfermedades de los niños

Hemos recibido de la Subsecretaría de Higiene la siguiente nota para su publicación:

San José, 14 junio

Sr. Director de «Los Lunes»

Pte.

En su estimable semanario y con el título de «CUALES SON LAS CAUSAS DETERMINANTES DE ALGUNAS ENFERMEDADES QUE ATACAN A LOS NIÑOS?» he leído observaciones muy atinadas en relación con el control de los alimentos.

La Su secretaria de Higiene y la Jefatura de Sanidad sí hacen— a pesar del modesto personal con que cuentan— algún trabajo en el sentido que Ud. indica.

Naturalmente, este servicio debe intensificarse y perfeccionarse.

El Laboratorio Químico que se creará anexo al Laboratorio bacteriológico será de valor inapreciable para juzgar el estado de los alimentos

de una manera científica.

Sin embargo yo creo que el esfuerzo más importante para evitar los males que Ud. señala tienen que hacerlo los padres de familia y el maestro de escuela. Los padres deben prohibir a sus hijos tomar durante los intervalos de las comidas ordinarias alimentos o golosina alguna.

En comidas fuera de tiempo aparte del peligro que pueden ofrecer por su mala preparación o por su expendio defectuoso, hacen que el niño llegue a la casa sin apetito, satisfecho éste con sustancias que la mayor parte de las veces carecen de todo valor nutritivo.

Después de los padres de familia es el maestro a quien corresponde esta labor.

Hace un tiempo dirigí a los directores de escuela una nota sobre el consumo descuidado de jocotes, nances, matasanos y en general de frutas que suelen comerse con cáscara.

En todas estas cuestiones de higiene el éxito depende de la colaboración que a las autoridades presten el hogar y la escuela. El Estado no puede ni debe sustituir totalmente a la familia.

De Ud. muy atto y S. S.
SOLÓN NÚÑEZ

En Rusia se ha descubierto un templo que tiene 2300 años

Se trata del Dioscuri, mencionado en los anales del historiador

Ипворосиск (Rusia), Junio 14 Straber. — Un antiquísimo templo griego, cuya edad se estima en 2300 años, ha sido descubierto a poca distancia de esta ciudad en la aldea de Pilenjovo, distrito de Sochi. Una cuadrilla de obreros que se ocupaban en excavaciones, para la construcción de terraplenes ferroviarios, descubrieron porciones del edificio en cuestión.

Los arqueólogos enviados desde Moscú concluyeron las excavaciones e identificaron la estructura, como el templo de Dioscuri, mencionado en los anales del historiador y geógrafo, Straber alrededor del año 15, A. D.

El edificio se hallaba ornamentado con numerosas estatuas de los gemelos Cástor Pólux. Se estima que el templo referido ha sido construido tres o cuatro siglos antes del nacimiento de Cristo.

Para Resfriados, Gripe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

EN TAL DIA

JUNIO 15 DE 1309.—FUNDACIÓN DE BILBAO

Don Diego López de Haro, quinto señor de Vizcaya, fue una mala persona durante toda su vida. Dejando a un lado que hizo bastante desgraciada a su esposa, doña Violante, la hija de Alfonso X, el Sabio, cosa en la que no me he de meter, porque respeto muy mucho las vidas privadas, y también porque ignoro si dicha señora merecía que su marido la hiciera feliz, pues a lo mejor era chata la tal, y cualquiera se encarga de hacer a una chata dichosa; dejando a un lado, repito, que don Diego López de Haro no se portó nada bien con su esposa, debe considerarse que con nadie se portó ni siquiera regular. Los atropellos, vejaciones y demás excesos que cometió con sus vasallos hicieron que el rey Sancho IV tomase cartas en el asunto y le expulsase de Vizcaya violentamente. A la muerte de este Monarca, logró el perdón de la regente doña María de Molina, y apenas regresó a su tierra, no sólo se proclamó otra vez, por sí y ante sí, jefe de la señoría, sino que invadió las fronteras castellanas, talando y destruyendo ferocemente. Luego corrompió a don Juan Núñez de Lara, que fué enviado para combatirlo, e hizo así que hubiesen los castellanos de reconocer su poder. Y finalmente, durante toda la agitada minoría de Fernando IV, no hubo escándalo ni amañó en que no se hallase D. Diego López de Haro. Fué, en suma, siempre un perfecto bandido.

Y, si embargo, tiene en la más bella plaza de Bilbao una soberbia estatua, obra,

del mágico cincel de Mariano Benlliure. ¿Por qué?... Sencillemente porque en tal día como hoy, hace seiscientos seis años, fundó la villa de Bilbao, y la otorgó los amplios fueros que la permitieron desarrollarse hasta el punto de ser en la hora de ahora de ser una de las mejores ciudades de España.

Claro que si fundó la villa de Bilbao fue porque le venía tener un fuerte refugio cerca de Bermeo, que estaba en poder de sus enemigos, y que si concedió franquicias y derechos a la naciente villa, fue para lograr que ésta, gozando de ventajas que Bermeo no gozaba, se hiciera grande pronto a costa de la vieja villa rival. Pero todo esto no lo han tenido en cuenta los bilbainos; llevados de una gratitud que los honra, han querido inmortalizar a su fundador, al que deben la existencia de su industrial ciudad y su comercial puerto, y le han alzado una soberbia estatua.

Si vais a Bilbao y pasáis por junto al pedestal de esa escultura, admirad su mérito artístico; pero no os descubráis creyendo que reproduce la figura de un héroe o un santo. Reproduce la figura de un facineroso, que, con miras bastantes ruines, tuvo la inmerecida suerte de fundar una población que ha resultado muy industrial y muy comercial, y habitada por ciudadanos cuya indole moral es absolutamente opuesta a la de D. Diego López de Haro.

Esta es la fija, que decimos los clásicos. Y nada más. Hemos hecho justicia a un píjlo, y esto ya es hacer bastante.

LUIS DE OTEYZA

Al fin hay un jabón que resulta

Es lo que se oye decir continuamente

a todas las personas que usan el insuperable

Jabón Azul "LA ESPAÑA"

— porque les resulta —

MAS ECONOMICO

LAVA MEJOR

PROTEGE LAS MANOS

por estar bien preparado y hacer más espuma

por la especialidad en su dureza

contra las rajaduras que causan los malos jabones

Se vende en todas partes

MARTINEZ Y Co.

Donde ROBERT Toda la Ropa

MUEBLES

Se avisa al público en general que hemos establecido un negocio de compra y venta de muebles los que realizamos a los más bajos precios. También vendemos colchones a precio de costo; antes de comprar muebles o colchones consulte nuestros precios.

Nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

MORALES Y ARGUEDAS

100 varas al Sur del Banco de Costa Rica

KRUSE & Co.

Fábrica de Vinos

Se fabrica de las siguientes clases:

Mora, Néctar, Naranja, Marañón.

Garantizados en su pureza.

TELÉFONO 1112

APARTADO 507

Pídalos en todas partes

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

APARTADO 334 TELEFONO 61



LIBROS NUEVOS

Hemos recibido «El Exportador Americano», excelente revista de anuncios. Trae muy nutrida información interesante para todas las actividades del Comercio,

Agradecemos el envío.

POR LA SALUD.

Revista mensual de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja con el siguiente sumario: Al margen de las conferencias Panamericanas, por el Dr. Rafael María Angulo; La Cruz Roja, un gran auxiliar en la ciencia, por el Dr. don Enrique González Martínez; Las Sociedades de la Cruz Roja en América, por A. L. Larrosa; Los progresos de la higiene en la América Latina, por el Dr. René Sand; Mensajes y opiniones sobre la Cruz Roja. Las colonias de vacaciones, por la Srta. Carlota Kett. Libros y Revistas. Como se puede ver por el suma-

rio, la revista tiene bastante interés.

EL MERCADO POLÍGRAFO

A nuestra mesa de redacción ha llegado el número 4 de esta interesante revista, con material de bastante interés. Agradecemos el envío.

BOLETIN DE LA OFICINA

SANITARIA PANAMERICANA

El número 6 de este Boletín nos ha llegado con el siguiente sumario: Actividades sanitarias en los Estados Unidos. Programas de la octava conferencia sanitaria panamericana. La recolección de informes sobre enfermedades transmisibles. El empleo de la vacuna antitifoidea en el ejército de los Estados Unidos. Notas y revistas. Resumen de enfermedades transmisibles.

Damos las gracias por el envío.

Del interior de la República

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

NARANJO

DESPEDIDA

Con motivo del viaje a Eu opa de nuestros queridos amigos Rafael Angel y Pepe Aguilar, se efectuó en el distinguido hogar de don Salustio Camacho y su amable esposa doña Zeneida, una fiestecita de confianza con que el elemento de este lugar despedía a Rafael y Pepe. Entre la concurrencia anotamos a las siguientes personas:

Señoras: Doña Zeneida de Camacho, Rosita de Camacho, Luisa de Carballo, Zoraida de Chacón; Stas: Marita Luz y Dora Camacho, Celina y Carmen Carballo, Hortensia y Robina Arroyo, Marta Carvajal, Chabelita Chinchilla, Carmen Quirós, Ángela Carballo, Caballeros: don José Carballo y Jiménez, Rafael y Pepe Aguilar, Juan Raf. González, Gerardo Rovira, Rubén Esquivel, Alberto Vargas, Ricardo Quirós, Ricardo Pérez, Jesús Rodríguez L. Guillermo Caballo, Matías Alfaro, José J. Solano, Amado Gamboa, H. Tamayo, R. Lépiz, Victoriano y R. Loaiza, Rubén Chacón, Salustio Camacho, y Nibo Pérez.

La fiestecita se prolongó hasta la una de la mañana reinando cordialidad y alegrías sin cuento.

VICTROLAS EN ESCUELAS.

Las Escuelas de este lugar han sido dotadas de Victrolas especiales para ejercicios físicos, bajo un procedimiento europeo. Nuestros votos a quien corresponda.

ENFERMOS

Restablecimiento de su enfermedad hemos saludado a la estimable Sra. de don Antonio Rodríguez. Nos alegramos bastante.

Nuestro buen amigo don Ezequiel Herrera, sigue me-

yor de la fractura que sufrió en un pie.

HIGIENE

El estado de higiene de este lugar, deja mucho que desear. Hay caños y lugares que despiden olores nauseabundos, verdaderos focos de infección, invitamos y llamamos la atención muy seriamente a la Honorable Corporación y el Sr. Médico del Pueblo para que hagan visitas por los alrededores del mercado y otros lugares para que se den cuenta del estado del abandono en que estamos.

MUNICIPALIDAD

Hace ya dos semanas que los Sres. municipales no se reúnen motivo por el cual muchos asuntos de que hay que tratar, se tardan.

INNOVACIONES

Nuestro buen amigo don Alberto Gutiérrez no deja un momento en acondicionar su nueva botica con todas las comodidades necesarias.

IGLESIA

Los trabajos de la Iglesia siempre adelante. Ahora se procede a la colocación de dos ángeles, cada uno, en las torres de la Iglesia.

FABRICAS

Han sido embarcados en Hamburgo los envases y enseres para la nueva Fábrica de refrescos. Sabemos que son de un estilo único y bien apropiado para este lugar.

Un aplauso para los dueños.

Dr. Juan J. Derbyshire

Médico y Cirujano
De las Facultades de París y Nicaragua
Consulta gratis de especialidades de ojos, oídos, nariz y garganta.
100 varas Norte Banco Nacional de Seguros. Teléfono No. 1372.



Del Concurso de Cartas Femeninas de LA PRENSA

FEMINA A ENRIQUETA

San José, junio 14.

«Genio y figura»... me he dicho *in mente* al leer y releer tu reciente epístola.

Las verdades amargas; amargas son. Comprendes bien las situaciones y te gastas un mejor lenguaje, la mar de franco, preciso, lleno de claridades. Si Enriqueta, ¿verdad que la condición de la mujer en estos países latinos, es desesperante? Sin derechos políticos (*no es ciudadana*), sino civiles, y casi sino los sociales...

Acábense las vergüenzas. Téminese con esa llamada «prostitución legalizada». No es ya la mujer la casta plebea y negra lista a soportar todas las humillaciones.

Acábense los tugurios y los harapos y las miserias y raquitiqúeces de sueldo. Surja la condición honrada de los gobiernos y búsqese—para el bien general—la ocupación femenina honrosa y adecuada al sexo y aptitudes, que son muchas... A igual trabajo igual salario, es cuestión de social economía.

Aspiraciones altas y justificadas, anhelos de nobles Verdades, Igualdad y Justicia; divina trilogía su lema. Agréguese, utilitarismos materiales y prácticos como objetivo esencial en el mejoramiento de los otros órdenes de vida. «A igual labor igual compensación en la mujer». «El todo», el fin equitativo y elevado, fórmulase con complementos financieros Es la vida presente, la Vida Moderna, no pudiendo sustraernos a ello...

Sabrás que el FEMINISMO chileno, se afirma en las si-

guientes y magníficas Regeneradoras pro-mujer: (op.) I) Derecho del Sufragio; II) Reformas a la Constitución en todo cuanto deprima el carácter de ciudadanía de la mujer; III) Legislación con base de «justicia igualitaria» entre los dos sexos; y IV) Legislación sobre los hijos ilegítimos.

Mañana publicará LA PRENSA — si lo tiene a bien el señor Director — los puntos primordiales de Reforma a la Constitución, que apetece y apetece aún en algunos, el Feminismo español, recomendándotelo.

El librejo de la Bramé, extravióse. Es tan insípido que me era opio. Te aconsejo en tus ocios—y actividades—«Salambó» de Flaubert, modelo descriptivo de antiguos Cartagos; «La Isla desconocida», que es, digamos, literatura científica femenina; a Concha Láiz en «La Mujer»; a Palacio Valdés y Martínez Sierra, cuya labor literatista y redimidora—sobre todo de este último—es concluyente, selecto, justiciero... «Feminismo y Femenidad»—«La Mujer Moderna»—«Cartas a las Mujeres de España», son hoy insustituibles en todo lugar. (No es «réclame» comercial). ¿Detestas, por lo general a los autores modernos? Pues tienes a Anatole France, que es exquisito, sin realismo a lo Zolá. Pronto te enviaré algo de Gorki o Tolstoy, rusos.

Agradecida, envíole también a los tuyos afectuoso saludo.

Y, sin más, quedo tu amiga,

FEMINA

La Revista Blanca

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 céntos.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ

Dirección: Oliveras, 30 : Barcelona-Guinaró (España)

OJO!

OJO!

Todo el mundo que necesite muebles, puede acudir al Almacén de Muebles de Fernando Asch & Co. por las razones siguientes:

- 1ª Porque es el Almacén más surtido de Costa Rica, teniendo dos pisos completamente llenos de muebles por valor de 200,000.00 colones.
- 2ª Porque es el que vende más barato en plaza.
- 3ª Garantiza que todo mueble que se encuentra en el primer piso es completamente nuevo. Hay 1,000.00 colones de premio a cualquiera que pruebe lo contrario.
- 4ª Porque hay muebles para las familias más pobres y hasta las más ricas.
- 5ª Porque vende muebles al contado y a plazos largos, para mayor facilidad del cliente.

- 6ª 30 años establecidos en esta plaza, es suficiente garantía para el culto público de Costa Rica.
- 7ª Se cambian muebles usados por nuevos.
- 8ª Hay 150 Ebanistas trabajando en nuestros talleres para cumplir las exigencias de nuestra numerosa clientela.
- 9ª Se tiene un personal grande para poder atender a todo mundo sin pérdida de tiempo.
- 10ª Es el único Almacén de muebles en San José que facilita a sus clientes Automóvil y Coche para que puedan ir a visitar a dicho Almacén y así darse cuenta de las preciosidades que tiene en sus dos pisos.

FERNANDO ASCH Y Co.

125 varas al Este del Teatro América—Avenida Central

Teléfono 4

Apartado 904

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Desigualdad

(De la pobreza en Costa Rica)

A primera vista sería ideal compensación, que todo el mundo fuera sobre la tierra poseedor por partes iguales, mas ello no traería consigo la felicidad, tomando en cuenta la ambición que es fuerte pasión humana.

La desigualdad sobre la tierra estriba sobre los distintos deseos, y de hecho de la voluntad y aptitudes para lograr lo apetecido.

Hay ambiciosos faltos de voluntad como existen los llamados soñadores, que a mi entender, son gentes cuya ambición tiene su límite en el deseo.

Quien vive de ilusiones, logra, hasta cierto punto contentamiento, porque existe *descompensación* entre el deseo formado, y la realidad obtenida, y acaso tomado en cuenta todos los agentes que coronan una obra, quien consigue, como el que nada logra, tiene una satisfacción parecida, que es la ilusión creada por las esperanzas.

Con este razonar, es agradable llegar al convencimiento, de que en la vida todo está nivelado; por la ausencia del talento, existe la belleza, y quizá por los bienes, la salud u otro beneficio terreno.

Desgraciadamente, así no es la realidad, y los ayes son bien mayores que las exclamaciones del bien vivir.

Más podríamos llegar en la vida a una afinidad por el dolor o ausencia de algo, que por la felicidad y posesión.

Es solución al viejo filosofar: la camisa del hombre feliz que había de ponerse el rey para escapar a la muerte; el hombre feliz pareció, mas, no la camisa porque el hombre feliz era pobre de bienes materiales,

MAX JIMÉNEZ

Coronado, junio 1927.

Algunas buenas ideas

Entre algunas cosas buenas; que se dicen en una sesión de la Cámara de Diputados, queremos apuntar estas dos: una es del diputado Cortés don Claudio: «el dinero que se gaste en educar jóvenes, está bien gastado», dice él. Lo otro es del diputado Arias: «indica la conveniencia de hacer profesores en el extranjero para la atención de nuestros colegios». Esto se dijo en una sesión dedicada a resolver un proyecto de ley por virtud del cual se otorga extraordinariamente una beca a un joven estudiante. Ya hay una ley de becas con la cual se quiso reglamentar este servicio. Sin embargo, a veces se hace necesario olvidarse de esa ley. Por qué sucede esto? Tal vez la ley, por su tendencia restrictiva, es imperfecta. No podríamos decir qué es lo que se ha querido exactamente con esa ley de becas, lo cierto es que sirve muy moderadamente a sus propios fines. Nuestro principio debería ser enviar muchos jóvenes a estudiar al extranjero, muchos jóvenes. Los jóvenes costarricenses tienen derecho a ser educados si se ha-

cen dignos de ello. También el país tiene el deber de educar a sus hombres de la mejor manera posible. No se pierde el dinero que se emplea en educar a un hombre. Es plausible, por esto, el concepto del diputado Cortés. Es otro problema aquel a que se refiere el diputado Arias: conviene formar profesores. Es posible que esta idea la haya sugerido con toda su autoridad, el Profesor don Elías Jiménez R. Está bien en el señor Arias, uno de los diputados más acuciosos en pensar bien. Esta idea de formar profesores en el extranjero tiene para la vida nacional, el mismo valor que la construcción de un puente o la composición de un camino o el perfeccionamiento de una empresa nacional. No precisa decir que por tratarse de un negocio, el de educación, de un valor espiritual, es más delicado que los otros. Su poniendo esto, nada más, cómo es posible que lo hayamos olvidado o que lo hayan olvidado nuestros gentes? Se nos puede decir que la ley de becas prevee estas necesidades. No las prevee exactamente. El proble-

ma a que se refiere el señor Arias es de una naturaleza concreta: hay que formar profesores para nuestros colegios. El país ya no tiene profesores, y para que no se diga que es una apreciación como ésta, ya hecha por otros con mayor fundamento, hay un sentimiento egoísta oculto, nos adelantamos a advertir que de los jóvenes que trabajan hoy en nuestros colegios muchos de ellos deberían ser enviados al extranjero a perfeccionar sus estudios y a adquirir el sentido docente de sus funciones. Sugestiones, no hay para que hacerlas ahora, pero un principio aceptable tendría que ser siempre el de enviar cada año por lo menos cinco jóvenes a distintos lugares para prepararse como profesores de segunda enseñanza y aun de enseñanza universitaria. Cabría hacer otra cosa: la creación de un instituto pedagógico. Pero podríamos seguir viviendo el otro sistema que naciones más capacitadas que las nuestras utilizan para mantener su sistema educacional dentro de un espíritu moderno y con marcada tendencia hacia su perfeccionamiento. Nuestro problema educacional, ya bastante complejo o mejor dicho, demasiado comprometido, comprende como una necesidad imperativa, la de renovar el profesorado o dicho en otra forma: la de volver a crear el tipo característico del profesor. No vamos hasta la concepción del gran profesor, sino a la del modesto hombre de trabajo poseído de una conciencia clara de sus funciones. También convendría ser fieles a estas ideas y organizarlas. Sería sensible que solamente se hayan insinuado en el debate parlamentario a propósito de la beca que se quiere dar a un joven y no con un propósito constructivo. Hágale el Licdo. Arias un buen servicio a su país tratando de dar a su idea una forma práctica.

Comerciales

Hemos recibido el catálogo de modas de verano de 1927 de la casa de Chicago Walter Field Co. conteniendo modelos elegantes y sencillos para el hogar, y paseo. Trae también muestras de ropa interior, calzado, sombreros, y artículos en general para ambos sexos.

¿En qué consiste tu secreto vieja lavandera?

Era la pregunta que le hacía una joven muchacha a una madura mujer que hacía muchos años era lavandera

—A que secreto te refieres, jovencita?— contestole ella.

—Pues a cual ha de ser mujer, a la forma en que conquistas tu clientela.

—Eres bastante tontita, esto ya dejó de ser un secreto para convertirse en tema de actualidad.

—¿Y por qué no me lo dices?

—Pues como no. —Habla presto, pues mujer

—Ahí va. Eso que tu llamas un secreto, y es cosa pública, no es más que el Jabón azul «España». Usalo y verás

Llegaron las Bicicletas Raleigh

La Limón Trading Company acaba de recibir una nueva remesa de las famosas bicicletas RALEIGH son una verdadera novedad. También recibió un gran surtido de artículos de sport.

Barbería. Francesa.

La acreditada Barbería de don Conrado Dávola B. ha abierto un salón especial para señoritas con barberos expertos y prácticos por lo cual se pone a las órdenes de su distinguida clientela, frente a la tienda París o sea a lado de la cantina El Prado.

Vapor inglés «Acajutla».

En Puntarenas fondeó el vapor inglés «Acajutla», de 6540 toneladas, procedente de Balboa con 2 días de mar, 54 tripulantes, Capitán Charles March y consignado a Felipe J. Alvarado. Pasajeros: H. J. Baror de Balboa. Carga: 2357 bultos con 1610 kilos. Correo: 2 sacos.

nido oportunidad de escuchar la Electriola Ortofónica Víctor, y podemos considerarla como un perfecto instrumento para audiciones, no solamente en los hogares, sino en sitios públicos, ya sea en confiterías, espectáculos, tal como lo ha hecho el Teatro Variedades, o para las residencias de las familias en el campo durante los meses de estada. Hay tal claridad en ella, que el que escucha una pieza musical, y no ve a la Electriola, cree que es una orquesta la que ejecuta. Con los trozos de canto acurre otro tanto. No dudamos, pues, que el concierto de esta noche, en el Club Unión, para el que se invita a los socios y familias de éstos, constituirá una simpática nota social.

IMPRESA GERMINAL

Sí Ud. construye mal es porque quiere

y lo peor es que el gasto viene siendo el mismo

La enorme diferencia consiste en el largo tiempo que le ha de durar su casa, sobre todo si usted la construye con

Maderas escogidas del Pacífico

de las que RAMÓN LEÓN h. tiene en su Depósito situado a 150 varas al Oeste de las Bodegas de don Adolfo Sáenz

TELÉFONO 1032

SAN JOSÉ

LÁMPARAS DE MANO

EVEREADY

INDISPENSABLES DE NOCHE.
PROPORCIONAN LUZ EN EL
/ MOMENTO OPORTUNO /
GRAN VARIEDAD DE ESTILOS Y
TAMAÑOS PARA TODOS LOS USOS

Existencia siempre renovada:

KOBERG & Cia.

San José

Agentes y distribuidores



ROMULO TOVAR

En el Club Unión habrá esta noche un concierto con la Electriola Ortofónica Víctor

En los salones del Club Unión tendrá lugar esta noche a las 8 y 30 un interesante concierto que los señores Piza darán con la Electriola Ortofónica Víctor 8-60, como demostración de la potencialidad, nitidez y armonía de este aparato recientemente llegado al país.

El programa consistirá en música de baile con algunos números intercalados. Hemos te-



Natalicio

Hoy cumple 45 años de vida el ilustre ex-Presidente de la República Lic. don Alfredo González Flores, por tal motivo nos es muy grato desearle muchos años de vida.

Enfermos

Guarda cama hace algunos días la señora doña María Luisa Pochet vda. de Blanco. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Próxima boda

Dentro de pocos días se ha de efectuar el enlace matrimonial del caballero don Marco Tulio Víquez y la distinguida señorita Lilia Bontempo.

Cumpleaños

Nuestro compañero de labores el joven administrador de este diario, don Humberto Lizano, cumple hoy veintisiete años de edad. Con tal motivo nos es placentero decirle que como ahora, lo encuentren siempre rebosando salud la sucesión de años que tiene por delante en el camino de su vida.

El día de los Manueles

Mañana, jueves de Corpus, es el día de San Manuel, y con tal motivo tenemos el gusto de felicitar a nuestro compañero el Jefe de Redacción de LA PRENSA, don Manuel Corona Cid, y a los señores, Lic. don Manuel Castro Quesada. **Don José Manuel Córdoba**

El estimable Secretario de la Comisión de Vías Públicas, ha fijado su residencia en el nuevo barrio Luján. **Don Manuel E. Vásquez**

Mañana celebra su onomástico el distinguido profesional Ingeniero don Manuel E. Vásquez, Director General de Obras Públicas. Mucha ventura deseamos al estimado funcionario. **Mejorado**

Ya está del todo bueno el profesor don Alberto H. Garnier. Nos alegramos.

Don Ernesto Quirós

Un poco enfermo está este distinguido caballero, por lo cual no pudo asistir a la sesión de la Cruz Roja.

Festival de París

En el próximo mes de julio se le hará un gran festival en París al ilustre Ministro de Costa Rica Marqués don Manuel María de Peralta, decano del Cuerpo Diplomático acreditado en Francia.

Ese día se le ofrecerá un pergamino con el decreto del Congreso de aquí que le confiere el título de Benemérito de la Patria.

Toda la colonia costarricense en París, se asociará al homenaje.

El Dr. Calderón

El nuevo médico costarricense don Rafael Ángel Calderón Guardia está haciendo en Bruselas sus exámenes finales para titularse como cirujano y médico. Pasados esos trámites regresará a Costa Rica al lado de su familia.

El Ingeniero Macís

El apreciable ingeniero Macís prepara su regreso para los Estados Unidos después de pasar dos meses entre nosotros y de haber cancelado su contrato con el gobierno.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 h. (8 p.m.) en el Parque Central
 1.º—Tercera Marcha de las Antorchas. Meyerveer.
 2.º—La Muda de Portici. Oubertura. Auber.
 3.º—Vals Peudrée. Popy.
 4.º—Fausto. Fantasía. Geuned
 5.º—La Dolores. Gran Jota de la Opera. Bretén

Fué derrotado un proyecto socialista en La Cámara Francesa

PARIS 15.—La Cámara de diputados después de planteada la cuestión de confianza a Painleve, rechazó por 356 votos contra 160, un contraproyecto de los socialistas relativo a la organización de la defensa nacional.

Pelletier intentó batir el record de la distancia

PARIS.—15 El aviador Pelletier y un compañero iniciaron un vuelo intentando batir el record de la distancia con rumbo a la India. Se elevaron sobre el hielo pero les fué preciso aterrizar debido a que se les incendió el aparato. Resultaron ilesos

La tienda «El Bremen»

Ofrece toda clase de artículos en general a precios de importación, en BARATILLO permanente.

Octavio Bonilla

Costado Sur del Mercado

LAVANDERIA SIXAOLA Y SIXAOLA DRY CLEANING

Teléfono 673 — Establecida en 1920
 Envíenos a lavar su ropa y a limpiar en seco sus trajes de casimir. Le garantizamos buen trabajo, cumplimiento y responsabilidad

El Día de las Madres se celebrará pronto en la Escuela Mauro Fernández

Una plausible idea

La institutriz señora doña Esperanza de Romero que regenta la Escuela Superior de Niñas Mauro Fernández está preparando ya el Día de las Madres.

Será una gran fiesta educativa para reaccionar entre la niñez sobre la estimación a las madres.

Todas las maestras preparan trababajos y recitaciones y la mejor composición escrita será premiada con un tomo del libro Robinson Crusoe.

Nos agrada mucho la idea pero creemos respetuosamente que debe hacerse extensiva a todas las escuelas.

Alfonso Reyes, Embajador de México en la Argentina

MEXICO.—La Legación Mexicana en la Argentina ha sido elevada al rango de Embajada. En julio próximo, que se celebra el aniversario de la Independencia de la República hermana, Alfonso Reyes presentará credenciales como primer Embajador ante el Gobierno Argentino.

Una formidable huelga de obreros en Manila

MANILA 15.—Millares de estibadores y demás obreros de los muelles, declaráronse en huelga pidiendo mayores salarios. El embarque se ha trastornado y temese que la huelga tome proporciones mayores y paralice el completo movimiento del puerto.

Movimiento de Vapores

Vapor alemán «Rugia»

En Limón fondeó el vapor alemán «Rugia» de 3951 tons. procedente de Puerto Barrios vía Livingston. Cap. G. Meisner. Trips. 146. Consignado a Victor Fabian. Sin carga. Correo 3 sacos. Pasajeros de Puerto Barrios: Guillermo Focke, Filomena de Focke, Lucía María Pinilla, Claudia Rotay, Eduardo Kusschka, Albert Winter, Manuel Casas, Henry Lafite-Claudio Rodríguez Arce, W. J. Escot, Samuel Cross. Pasajeros en tránsito 83.

Vapor norteamericano «Copenage»

De Limón zarpó para New Orleans, vía Bocas y Cristóbal el vapor americano «Copenage», de 1938 toneladas, Capitán J. Sheil, tripulantes 71 y despachado por United Fruit Co. Pasajeros para Nueva Orleans: Mario Güel, Bocas del Toro: William Alston, Morse Smitu, Edwin Cherle, Samuel Manley, Amelia Romero. Carga para Cristóbal: 8 piezas cilindros vacíos. Para Almirante: 2 fardos paja para empacar. Correo: 2 sacos.

YA LLEGÓ LA VICTROLA 8-60

El sumum de la perfección fonográfica que llenó con su intachable sonido el inmenso teatro del «Capitol» en New York, en donde fue aplaudida entusiásticamente por millares de personas.

Invitamos a todos a nuestro local, para que admiren la pureza y potencia de voz y la belleza del precioso instrumento. Es productode la VICTOR y con eso está dicho todo. El nombre VICTOR implica Victoria.

PIZA E HIJOS



En un embrollo de divorcio se encuentran comprometidos

99 rabíes

Se les entabla el correspondiente juicio

Varsovia (Polonia), junio 14.—Noventa y nueve rabíes polacos han sido procesados, por juzgárseles complicados en un pleito de divorcio, el cual fué probado ilegal, bajo las leyes civiles de Polonia.

Según evidencias recogidas, los rabíes en cuestión fijaron sus firmas al pie de un documento de divorcio requerido por la religión hebrea, antes que un miembro de la Sinagoga judaica puede ser divorciado en el concepto de su iglesia.

El demandante Isaac Lowensky, quien entabló querrela de divorcio contra su esposa, abandonó la Polonia hace varios años e hizo una fortuna considerable en la Suiza. Luego decidió divorciarse de su mujer y ob-

tuvo el permiso correspondiente de un rabí suizo para iniciar los procedimientos judiciales. Este rabí firmó la solicitud de divorcio y la remitió a Polonia, para que la firmasen otros 99 rabíes, pues la religión judaica exige que 100 rabíes den su firma para que sea válida la demanda de divorcio. El marido alegó como causa de su separación, que su esposa estaba demente. Cuando la esposa supo que estaba divorciada, se dirigió a un abogado, y en el tribunal de Justicia, probó que las alegaciones de su marido eran completamente falsas. Ahora se ha entablado un juicio a los rabíes polacos, los mismos que son susceptibles de fuertes multas, bajo las leyes de Polonia.

La propaganda comunista en Brasil y Chile

Un diputado expone que no hay espías sino corresponsales

Río de Janeiro, junio 14.—El representante comunista Acevedo Lima, pronunciando un discurso en la Cámara de Diputados expresó lo siguiente: «No niego ni confirmo la autenticidad o exactitud del mensaje transmitido por la «Internacional News Service» y reproducido por el «Jornal del Brasil» pero defendiendo a mis compañeros del cargo que se les ha formulado, de ser espías, pues ellos son simples agentes comunistas, y se encargan actualmente de hacer una propaganda política inofensiva, al igual de lo que hacen las otras denominaciones políticas». A continuación el representante rojo exhibió documentos, para mostrar que los comunistas señalados en el Brasil, son corresponsales y no espías, como lo dice el «Documento Blanco», publicado por la Cancillería de Londres.

Santiago de Chile, junio 14.—A pesar de que no se han efectuado arrestos de comunistas en esta capital como consecuencia directa de la publicación de las listas incorporadas en el Documento Blanco, otorgado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, la «Internacional News Service» ha sido informada por la Jefatura de Policía, que las autoridades secretas practicaron importantes allanamientos de los locales en que funcionan los rojos, hará quince días, cuando los investigadores se incautaron numerosos documentos y propaganda de carácter subversivo, en vista de lo cual setenta comunistas fueron apresados. La mayoría de ellos continúan detenidos. Es muy probable que algunos serán deportados de Chile.

Remate voluntario

Debidamente autorizado por la Asamblea General de accionistas de la PARISMINA BANANA Co., celebrada el 25 de enero del corriente año, venderé al mejor postor, en subasta pública, el 30 del corriente mes, a las trece horas, en la puerta de mi oficina (Pasaje Chacón) la finca situada en el Ramal de Parismina, Línea Vieja, Cantón de Pococí, que comprende 1.800 hectáreas de terreno de las cuales hay 400 cultivadas de repastos, cercadas y divididas con alambre de púas, con sus correspondientes corrales, baño antiparasitario, romana para la pesa del ganado, dos casas de habitación para la administración, casas de peones e implementos de lechería. Está atravesada en toda su extensión por el ferrocarril de Parismina y habitada a uno y otro lado por líneas de tranvía que no pertenecen a la finca, pero que ésta tiene derecho a ocupar. Hay sembradas más de cien hectáreas de cacao en mal estado.

Tiene cerca de 150 cabezas de ganado de cría en su mayor parte vacas de leche.

Servirá de base para la venta la suma de (C 100.000.00) CIENTOS MIL COLONES, pero la Compañía se reserva el derecho de rechazar propuestas que no sean al contado o que no le satisfagan.

San José, Junio 12 de 1927.

ADOLFO CAÑAS
Secretario-Tesorero

Un comerciante de Londres dice que "las faldas cortas son horribles"

«Hay una cosa que yo no puedo soportar, y es la moda femenina».

Londres, junio 14.—«Yo creo que la moda de las faldas cortas y piernas desnudas es horrible y bárbara, y no puedo creer que ella va a durar. Si yo tuviera una hija de quince o dieciséis años, y la viera con faldas cortas hasta la rodilla, les aseguro que no me quedaría muy tranquilo».

En tales términos se expresó John Lewis, el más

antiguo de los negociantes de géneros de Londres, donde tiene un gran establecimiento comercial.

«Creo que el mundo es mejor de lo que antiguamente solía ser», declaró Lewis, con motivo de su 91 cumpleaños. «Pero hay una cosa que yo no puedo soportar, y esta es la moda femenina moderna».

ACABAMOS DE RECIBIR UNA REMESA DE LAS FAMOSAS BICICLETAS INGLESAS

RALEIGH

THE ALL-STEEL BICYCLE

Las que mantienen el Campeonato General en Costa Rica



Suaves, durables, silenciosas y de PURO ACERO

De venta sólo en la
Limón Trading Company
San José

Encargado: **Juan M. Victory**
También llegó un gran surtido de
ARTICULOS DE SPORT

REAL ESTATE

CASAS - FINCAS - TERRENOS - LOTES
CASAS PARA ALQUILAR
TAYLOR & CIA.
FRENTE AL HOTEL FRANCÉS

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & CO.
Apartado N.º 211 — Teléfono 694



ENSAYOS

«Todo un pueblo en medio de una selva»

Los pueblos como los individuos tienen a veces sus caprichos, sus veleidades, sus gestos y sus liviandades; he aquí uno de ellos: «BAJOS DEL TORO» se denomina ese risueño caserío, pintoresco, romántico, sugestionador y cuasi plástico de sublimidades en su fuero agreste...

En medio de una selva de encinas altaneras, y arrullado por el monótono canto de un majestuoso río «EL TORO AMARILLO» vive aquel semioculto pueblo, vive, si, como desafiando las iras indómitas del Coloso, El «Poás» que vomita como dragón jadeante sus candentes lavas siempre hirvientes... siempre bravas!

Pues allí, donde se destacan las rústicas rancherías, donde se confunden los densos humos de barracas y palenques, donde los hombres hormigúean por las mañanas con sus toscas herramientas de labranza, hay tibiezas; allí como estigma luminoso, el eco lejano del golpe rudo de la hacha fratricida repercute por la selva quejumbrosa...

Mas que bello cuadro, contemplamos por las tardes cuando al declinar el día y al hundirse el sol en un piélago de sangre, tras de múltiples celajes matizados, vemos regresar macilentos y cansados, los aldeanos leñadores, que a manera de siluetas se dibujan por los prados!

Pueblo bíblico me parece éste, por su condición íntima, por sus costumbres pastorales, el mutismo del ambiente, todo parece como vivir en un profundo letargo, sólo la brisa juguetona que retoza, produce el canto armonioso, que el follaje susurrante, suelta

como un tierno suspiro de montaña... son los ósculos de «Ceres» que amorosa deposita enamorada de las hojas..!

¡En este pueblo hay misterio! Fué quizá que las Musas en concilio lo formaron para centro de su imperio, o tal vez una Diosa Olímpica y vagabunda lo eligiera como rusafa encantado de pesquisas pasionales! hay tanta belleza cautivadora que enajena y enamora!

Y en medio de tanto romanticismo, de tanto paisaje, de tanto panorama pintoresco y sublime, se pinta una escena tétrica y conmovedora que enfría el alma de aquellos colonos de voluntad de hierro; aquel pueblo tiene una historia, una tragedia añeja que contar, y como eterna remembranza se levantan en una loma vecina, varias cruces que guardan los venerados despojos de los que fueron...

Fué allá por los años de 1910 en junio que una erupción del Poás, como van vengando sus altaneros caprichos, intentó borrar de un solo brochazo infernal a este simpático y risueño caserío; varias vidas rodaron al abismo de lo desconocido; plantaciones, hombres y animales sucumbieron bajo el hacha homicida del «Verdugo»!

Por eso se yerguen en La Loma las mugrientas crucesitas cariñosas, que velan bondadosas el eterno dormir, el reposo sublime de los que hacen su viaje del trutumba, al través de las escarchas de la Muerte!

V. M. VALVERDE

Sarchí Sur de Grecia,
10 de junio de 1927.

Secretaría de Hacda. y Comercio

OFICINA DEL CENSO

En el deseo de que resulte lo más completo posible el empadronamiento de los habitantes—que actualmente se lleva a cabo y toca a su fin en toda la República—esta oficina ruega a aquellas personas que por uno u otro motivo pueden haberse quedado sin empadronar, se sirvan declarar los datos a los encargados del Censo en sus respectivas localidades.

En cuanto a la ciudad de San José, se pone en conocimiento del público que la Oficina Central (Altos de La Alhambra) recibirá con gusto cualquier informe o declaración de datos que se le quiera suministrar. Son dignos de citar los casos de hombres que viven solos y que es muy difícil acertar a hacerles la visita en momentos en que ellos se encuentran en sus moradas, también los de familias que hayan mudado de casa después del 11 de mayo (día del Censo) y que no hablan sido visitadas por el enumerador respectivo en la residencia anterior y acertaron tal vez a llegar a una zona empadronada ya.

Lo mismo se agradecerán informes de casas o personas que no hayan sido visitadas para enviar a ellas un enumerador inmediatamente.

No obstante la preocupación por hacer un trabajo lo más perfecto y contar con personas instruidas al efecto, la cooperación del público en esta labor la solicitamos, por eficaz, apreciándola debidamente.

JOSÉ GUERRERO.

Director de la Oficina del Censo

Se necesitan cajistas

Campo del Partido Unión Nacional

De fracaso en fracaso

En el periódico del 14 del mes pasado y que los azules han dado en llamar Republicano, aparece en grandes letras: «Jira triunfal del carlismo a los pueblos de la Garita, Turrúcares y San Antonio de Alajuela». ¡Qué sarcasmo! Después de andar todo el día anunciándose como un convite, logran reunirse como sacados a mecate 18 individuos de caballería y que después de estar en la Garita llegan a Turrúcares sudando la cara y por todo recibimiento encuentran al italiano Lamik, a Cordero y Orozco que es todo lo que constituye el gran partidazo republicano de don Carlos de la M en este lugar.

La tal jira triunfal no ha sido más que un nuevo y monumental fracaso para los azules y así lo debe haber comprendido don Carlos María que debe haber notado la diferencia de cuando vino las primeras veces hace dos años

a su última visita, que no hubo siquiera un solo partidario que lo recibiera y que lo fuera a despedir siquiera unas cien varas como era de esperarse. No, don Carlos María, en Turrúcares no pega Ud., si acaso llegara al final con el galleguito Lamick, que a punta de sudarle calenturas del partido, se está quedando sin un pelo en la cabeza.

Aquí el pueblo honrado y laborioso de Turrúcares votará unánimemente por su digno candidato el noble patricio Licenciado don Cleto González Víquez, pues si todos los triunfos de don Carlos María son como el obtenido en Turrúcares, ya puede él y sus satélites irse despidiendo de la presidencia.

El gobierno local del cantón de Acosta en propaganda por el carlismo

A instancias de algunos vecinos de este lugar, vengo a informar

que la actual Municipalidad no se reúne para tratar de los asuntos que interesan a la comunidad. En lugar de efectuar sus sesiones, se lanza a hacer propaganda por el carlismo y cuando se le antoja, se reúnen y no permiten que nadie se entere de si se hace o no sesión. Si acaso se trata de algún asunto, es de política y no de lo que incumbe al bien del cantón. Los caminos se encuentran intransitables y este desbarajuste se debe al mal gobierno local que no se toma ningún interés para cumplir sus obligaciones. A la fecha no se han nombrado las juntas itinerarias que vigilen por el estado de los caminos y de otros muchos asuntos municipales. Podrán los señores muuicipes decirnos si el municipio de Acosta fue elegido para ocuparse exclusivamente en hacer política, o para velar por la buena marcha del cantón?

Acerca de esto puede

dar mejores datos la honorable autoridad judicial de este cantón.

Aquí se prohíbe a los comerciantes comprar en el camino los días de comercio las mercaderías que traen de afuera los campesinos del cantón para evitar el alza de precios en el mercado, pero tenemos a un importante miembro municipal que acapara todo lo que puede a bajo precio para luego venderlo al doble al pobre campesino y eso que dicho señor es bastante acudado y tiene, además, la obligación de ayudar a cumplir la ley en lugar de infringirla en la forma en que lo hace; y se ha visto en los trabajos municipales, ganándose el sueldo que podía ganar uno de tantos pobres trabajadores, que en realidad trabaja y no va a hacer que trabaje. Esto lo puedo comprobar con vecinos del lugar si fuere necesario.

Jesus Solón Núñez
Cantón de Acosta, 1927.

La comisión carlista en Nicoya pasa las del hilo azul

Telegrama de Nicoya,

A «LA PRENSA».

Comisión carlista compuesta de tres, anda lloriqueando aquí en busca de firmas, de barrio en barrio, pero ya no encuentran ni dónde les den de comer. Reuniones que celebran hácen-

las anunciar por medio de Agentes de Policía de Sabana Grande, San Antonio, y Quiromán, quienes invitan diciendo que se trata de asunto importante. Luego oradores ofrecen caminos, escuelas, Agencias, etc. Dicen que por ser oficial, Partido Carlista aún con sólo un voto triunfará. Como puertas ciérranseles y están pasando trabajos es posible que pronto hayan de partir.

CHICHIGUA

Republicanos: cojan estas dos apuestas si tienen seguridad en su triunfo

Apuesto cinco mil colones (C 5.000) contra mil (1.000), a que el PARTIDO UNION NACIONAL tendrá mayoría en el Cantón de San Rafael de Heredia en las próximas elecciones presidenciales.

RAFAEL ARCE SAENZ

Santiago de San Rafael, 8 de junio de 1927.

Cojan esta apuesta y dejen de hacer bulla

Con el objeto de manifestar al carlismo que todas sus palabras relacionadas con la política en la Provincia de Heredia resultan los mayores desplantes, puesto que aseguran contar con la mayoría, apuesto C 2.000,00 DOS MIL COLONES al triunfo del PARTIDO UNION NACIONAL en dicha provincia.

FELIPE ULATE DELGADO

Sto. Domingo de Sta. Bárbara, Junio 6 de 1927

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

AVISO A MIS CLIENTES

Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacífico. PUERTA Y VENTANAS

MARIANO STRUCK

J. NICOLÁS SÁNCHEZ

Puntarenas. - Costa Rica

SE HACE CARGO DE ASUNTOS JUDICIALES

¿Desea Ud. que le ande sus ASUNTOS QUE TIENE PENDIENTES o que QUIERE INICIAR ANTE LOS TRIBUNALES COMPETENTES DE JUSTICIA?

Búsquesele ahora mismo que él se los atenderá con la mayor presteza a precios equitativos, y se recomienda actividad, prontitud, competencia y honradez. Su teoría práctica, su inteligencia y sus conocimientos en las materias le recomiendan. Así como las recomendaciones que lo acreditan en ASUNTOS CRIMINALES y CIVILES. También se hace cargo de agencias y comisiones y asuntos de prensa.

LIBRERIA FALCO

Teléfono No. 71

7a. Avenida, Este, No. 344

SAN JOSE, Costa Rica

Apartado 638

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco. Precio: C 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS
Anita, por M. Dely
El Rey de los Andes, por M. Dely
Ruinas en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzy, Henri Ardel
A los dieciocho años, M. Aigueperse
Rosa Perrin, por Alice Pujol
Amor es vida, por Matilde Alánic
La profesora de piano, F. O'Noll
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan
La marquesita, por A. Dourillac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kernic, P. Segonzac
La novela de Rudsay-Manor, por M. Dely
La doble farsa, por G. de Wailly
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Literas
Hija de héroes, por M. Dely
Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wailly
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipócrata, por M. Dely
Un grito en las tinieblas, por A. Flory
La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucia, por G. de Wailly

LA NOVELA LITERARIA A C 3-00 EL TOMO

El rebaño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Lorenza Albani, por Paul Bourget
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
Antes del amor, por M. Tinayre
Mi grande, por Paul Marguerite
Marta Baraquín, por J. H. Rosny
Los derrotistas, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Marguerite
Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a C 3-00 el tomo:
Nuevas cartas de mujeres
El jardín secreto, novela
Cartas a Francisca madre Federica, novela
El paso tranquilo, novela
Ultimas cartas a Francisca
Cartas a Francisca casada
La señorita Jaufré, novela
Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a C 3-00 el tomo:
El chalet de las rosas, novela
El circo (humorística ilustrada)
La malicia de las acacias, novelas
Cinelandia, novela grande
El novelista, novela grande
Galerías, con ilustraciones
Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina) a C 3.00 el tomo
La malcasada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN, a C 3.00 el tomo
La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
El yermo de las almas, teatro
Los cuernos de D. Friolera, teatro
LIBROS ESCOGIDOS A C 2.00
El peligro yanqui, Luis Araquistain
El arca de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta h.
Tapices viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arcellano, por Eduardo Marquina
Un vaso con peces de colores, cuentos, por Victor Auburtin
La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
Le consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá
La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
Un idilio, novela, pasta, F. Copée
El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
La amazona, nov., por E. Carrere
El caballero de la muerte, poesías, por Emilio Carrere
Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel
La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura
Beso de oro, novs. por E. Marquina
En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó
El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere

Obras de ENRIQUE BARBUSSE a C 3.50 el tomo.
El fuego
Claridad
El resplandor en el abismo
Algunos secretos del corazón.
Encadenamientos (2 tomos)
Los verdugos
Fuerza
Fatalidad
Jesús
LOS GRANDES PENSADORES A C 0-60 EL TOMO
El socialismo, por J. Jaurès
Creación y Ilusión, H. Spencer
La religiosa, por D. Diderot
El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus
Miscelánea filosófica, por Voltaire
El contrato social, J. J. Rousseau
Palabras de un rebelde, por P. Kropotkine
Temas varios, por Eduardo Benot
La propiedad, por P. J. Proudhon
Preludios de la lucha, (2 tomos) por Pi y Arsuaga
Las clases jornaleras, por Francis, co Pi y Marzáll
Las ciencias históricas y la ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot
Crítica del cristianismo, Laurent
De los jesuitas, por J. Michelet
El utilitarismo, por Stuart Mill
Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso.
De venta en la Librería Falco.

LA NOVELA MUNDIAL PUBLICACIÓN SEMANAL TOMOS PUBLICADOS:
Pío Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra del pueblo
A. Hernández Catá: El viaje sin fin
José M. Salaverria: Jardín cerrado
Manuel Bueno: La dulce mentira
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclán: El terno del difunto
G. Sanchiz: La comedianta china
Gutiérrez G.: Shakespeare II
Clarín: Avevilla
L. Santullano: Carrocera, labrador
José M. Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magin o la previsión y la novedad
Morales San Martín: El último amor de Don Juan
L. López B.: Si...no...¿Qué sé yo?
R. Coloma: Los hijos de la carroña
Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carmen de Burgos: La misteriosa de Teotihuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el tendel de la vida
Ramón del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La colita
Insúa: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. María Tenreiro: Dama pobreza
Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «lirt» en la verbena de San Antonio
Eugenio Noel: Martín el de la Paulla en Alcaí de los Panaderos

Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
A. Martínez Olmedilla: El águila herida
José Mas: La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso
Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
Alberto Insúa: Madem oiselle Simone en Madrid
Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina
Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
Pedro de Répide: Un suceso vulgar
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
M. Bueno: Una historia de amor
J. Aguilar Catená: Reguero de las
Rafael López de Haro: Cara a cara
Luis de Val: Dice una mujer...
M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
Jesús R. Coloma: Los linajes
A. Insúa: La casa de los solteros
J. Llamas: El oso del Sr. Gimson
Diego San José: El niño perdido
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Larribia: Ana María.
J. Dicenta: Una lección de amor
Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
64 PÁGINAS con ILUSTRACIONES. 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS. - DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.
LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO



BASE-BALL

ADELA - BASE-BALL CLUB en Limón

p. 8

Este Club visitó Limón el domingo 12 para enfrentarse a un gran equipo del lugar (gente de color) que de antemano se había concertado.

Fue un encuentro sensacional por que los negritos que integran la novena «Reds» son los formidables, o mejor dicho los mejores jugadores del lugar, pero el «Adela» supo infringirles una bien necesaria derrota, pues hasta el 6º. y 8º. tiempo pudieron ellos anotarse carrera, la 1ª. por error del C. F. del Adela y la 2ª. por un leñazo del pitcher del «Reds», los demás innings fueron puros scores una de las mejores jugadas, fue un leñazo del Cacher López del «Adela» que fue a dar a los carros de banano y no

se convirtió Roons por desconocimiento del terreno otra de las buenas jugadas, los famosos tiros 2ª Base del Cacher López quien le servía la 2ª. Solís y que les era imposible a los negritos visitarla por que el que llevaba ese puesto fuera. Lo más sobresaliente del juego, que estando las bases llenas en uno de los innings del Reds y con un aut y el mejor bate, el Picher Domingo López estraque a los 2 segundos hombres y es cuando pierden su grande y única oportunidad de acomodarle al «Adela» un buen número de carreras.

El público llena la plaza de gentes de Color, Latinos y miembros de la Colonia Norteamericana.

Los del Adela fueron sacados en hombres y muy bien agasajados.

Jack Sharkey Peleará con «Gene» Tunney en septiembre dice el Mirror

El periódico citado asegura tener la exclusividad de la noticia y asegura que Jack Dempsey ha declarado que no vuelve al ring Rickard quiere matchear a Paulino con Jim Maloney

(Por JOE MASSAGUER)

NEW YORK, junio 14. El «Daily Mirror» publica esta sensacional información: Dempsey fuera de combate, Tunney defenderá su título contra Sharkey. Los detalles son estos:

El «Daily Mirror» dice tener exclusividad sobre esta noticia. Que Sharkey será el contrario de Tunney en septiembre, por el Campeonato Mundial, que Rickard cerró los contratos, aunque no lo ha dado a conocer aún, y que tomó esa determinación, después de haber recibido informes directos y definitivos de Dempsey, en que el ex Campeón le manifiesta que no puede volver al ring.

El «Daily Mirror» asegura que esta noticia será confirmada por el propio Rickard dentro de 72 horas. Tunney y Sharkey han confirmado ya todo se ha decidido, menos el lugar del combate.

Rickard no permitirá que Sharkey tome parte en otras peleas hasta la del campeonato. Tunney está ya en su campamento de entrenamiento.

El promotor quiere pedir permiso a las autoridades para que le permitan cobrar \$40 por las sillas del ring, pero si no puede estirar la cosa hasta allí, se conformará con algo menos, con tal de dar la pelea aquí.

Tunney tiene un ga-

rantía de medio millón, y Sharkey trabajará a a base de 15 por ciento.

Rickard después de ofrecerle a Paulino un chance de llegar hasta Tunney, si daba la medida lo quiso dejar a un lado, pues ya se sabe que habla de la pelea de de Sharkey con Tunney, y sin embargo, no quiere que Paulino se le vaya de las manos.

Via Mayer y Berthys y les pregunté que había de cierto en la proposición de Rickard, y me dijeron: «De eso, que es realmente muy curioso, sabemos tanto como usted lo que dicen los periódicos y ni una palabra más».

Lo que dicen los periódicos es que Rickard había decidido no ir a la Corte por ahora, contra Paulino, esperando ver que le dicen los comisionados sobre su idea de «matchear» a Paulino con la víctima de Sharkey para el día 22, y entonces — Rickard — si la Comisión no me aprueba esa pelea, voy a la Corte con mis abogados a impedir que Paulino pelee con la protección de Fugazy.

Paulino y sus managers, que no han sido consultados sobre ese match no lo aceptan. No pueden ni deben aceptar un encuentro con un señor que está eliminado

Arte y Teatro

La actuación de la Compañía Rivas-Cacho en el América

Con éxito continúa actuando en el América la Compañía de revistas mejicanas Lupe Rivas Cacho, cosechando aplausos de los habitues a este coliseo.

Tres figuras se destacan del conjunto, y son ellas, Lupe, Luisita Rivas y Rafael Alsina. La primera de estas, ha llegado a conquistarse la simpatía del público, que la aplaude apenas aparece en escena. Y es que posee esa especialidad de sonrisa agradable, de expresión exquisita, de mímica seductora. Lupe es de esas estrellas de la escena que dejan un grato recuerdo entre los públicos en que actúa, y siempre sonriente, tiene palabras de elogio para ellos; y muy expresiva, habla siempre del sur, de aquel Buenos Aires que la colmó de triunfos.

Luisita Rivas, es la simpática bailarina, la jovencita que constituye la nota de belleza de todas las noches. Hay aplausos al verla, y se escuchan en la sala exclamaciones de admiración. Tiene en el ritmo de sus danzas y en lo escultural de su cuerpo, lo que más puede desear una buena bailarina. Gracia, agilidad, cadencia exquisita y amor en el trabajo.

En el América se estrena hoy «El país de la ilusión»

En función de la tarde a las 7 «El bataclán en Méjico». Noche a las 8 y 30 «Acuarelas mejicanas» y «El país de la ilusión».

Mañana a las 2 y 30 «El bueno de Guzmán» y «El cielo de Méjico». A las 6 y 45 «El haça de barro». A las 8 y 30 estreno de la revista de gran espectáculo en función de moda «La reina del bataclán».

Teatro Adela

A las 7 solamente «La acusación de la muerte».

ya, que acaba de ser nokeado.

Hace ya casi dos meses que estoy aquí, estudiando estos problemas de boxeo, y a cada día encuentro más complicado el tema. Pero tengo que confesar que es muy entretenido.

Al paso que vamos, se va a saber dónde nació Colón antes de que Rickard, Paulino, Fugazy y compañía se pongan de acuerdo.

Pero somos jóvenes todavía y viremos lo suficiente para ver el resultado de todo este lío



Rafael Alsina, el barítono que tanto nos ofrece un trozo clásico como un tango argentino o aires mejicanos, posee un timbre de voz sin fallas, delicada, con buen registro, y sin brusquedades en los cambios de tono. Impónese al público con su potencia en notas altas, y le hace permanecer pendiente de su voz, que a veces se asemeja al ruido de una lejana catarata, y otras al correr de un cristalino arroyuelo.

Como estilista, como cantor criollo argentino parece nacido en las tierras de La Pampa y de la Zamba, canta con su corazón, con sentimiento y al hablarse de ello, responde que su alma está en la querida Argentina.

Funciones para hoy y mañana en el Variedades

A las 7 de hoy cómicas Phaté «El gato verde», «Una reunión familiar», «Un viaje a la metrópoli por la pandilla». A las 8 y 30 «Yerbaloca» por William S. Hart.

Mañana a la 1 cómicas de la Pandilla. A las 2 y 30 «El camino de la gloria». A las 4 «Los hermanos zinganos». A las 7 primeras partes «Allá en el Este». A las 8 y 30 «El mentecato» por Douglas Fairbanks.

En el Moderno se estrena hoy «Los caciques» de Arniches

Hoy a las 7 películas cómicas y revistas. A las 8 y 30 estreno de la comedia de Carlos Arniches «Los caciques».

Mañana a las 2 y 30 «El ardid» de Muñoz Seca. Noche a las 8 y 30 en función de moda, «Que no lo sepa Fernando» con un fin de fiesta y película de la semana santa en San José.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

Tinna de Jarque, una de las principales figuras de la Compañía Velasco

Hay gran expectativa en nuestro público con motivo del anunciado debut de la compañía de revistas Velasco, con junto bien disciplinado que ha de constituir con su actuación, el éxito teatral de la temporada.

Tinna de Jarque es una de las principales figuras. «Revistas de Revistas» de Méjico, ocupándose de ella, dice: «Tinna de Jarque es una mujer guapa. Una morenaza capaz de hacer bajar de su pedestal a don Carlos IV. Tiene el aspecto general de una parisina, ojos de árabe, piel andaluza, dicción española y toda ella es catalana. Afortunadamente, esto último no se le nota.

Antes de figurar como estrella de los Velasco, Tinna de Jarque era tonadillera, y recorría los escaparates de los salones de variedades de Madrid, Barcelona y San Sebastián. — Por donde quiera la seguía la admiración del que sabe estimar lo bello, y si los cronistas se han olvidado de decir si es buena o mala como artista, en cambio no ha habido ninguno que no coincida en llamarla tres veces maja, seductora, hermosa, etc.

Su éxito teatral es muy parecido al que obtuviera en París Genny Holder, proclamada ídolo artístico del año, tan sólo por la atracción fascinadora de sus ojos. Y es que a los públicos frívolos les basta para hacer su favorita a una «vedette» encontrarle un detalle, uno nada más, que no tenga ninguna consistencia, pero que posea la rara virtud de ser singular Tinna de Jarque lo tiene: Es esa mezcla internacional que le da el nombre, su físico y su origen, sin que por eso dejemos de reconocerle otros méritos de mayor cuantía».



Grandes espectáculos

VELASCO

Procedente del Teatro «APOLO» de Madrid.

El mejor espectáculo llegado a Costa Rica

GRACE & Co., CENTRAL AMERICA
SUCURSAL COSTA RICA

avisar a sus clientes que a partir del día 15 del presente quedarán instaladas sus oficinas frente a la Planta Purificadora de Leche, en el edificio del Pasaje Amerling.

Para ver su chiquito bien bonito vístalo donde
BELGRAVE.
Especialista en ropa bien hecha para niños.

SAN JOSE DRY CLEANING
Teléfono 240
Especialidad en aplanchado y limpieza de toda clase de trajes.

José Manuel Córdoba Z.

Avisa a su numerosa clientela que ha trasladado su establecimiento de zapatería 50 varas al Norte de la Botica Oriental, donde ofrece a sus apreciables clientes calzados en todo estilo.

Especialidad en el de señora
Zapatería «LA SALVADOREÑA»
Teléfono 1076. — San José